

## 12 Sports

Football/Éliminatoires de la Coupe d'Afrique des nations (CAN) « Gabon 2017 » - Après la première journée le week-end dernier

## Des surprises et des confirmations au menu

JNE (source: CAF et RFI)

Libreville/Gabon

LA première journée des éliminatoires de la CAN « Gabon 2017 », commencée le vendredi 12 juin, s'est achevée le dimanche 14 juin avec, dans certains cas, des résultats pour le moins inattendus et, dans d'autres, des confirmations, la plupart des favoris ayant défendu leur statut bien que ce fut parfois dans la douleur.

Ainsi, de surprises en surprises, la Guinée s'est inclinée à la maison (en fait à Casablanca, conséquence de l'épidémie de fièvre Ebola) devant le Swaziland. Et la Zambie qui avait enchanté le continent avec la conquête du titre continental en 2012 a été tenue en échec par la Guinée Bissau. Un nul sans but pour les Zambiens qui confirme les inquiétudes laissées lors de sa piètre participation quelques jours auparavant à la COSAFA Cup en Afrique du Sud.

Autre victime, le Malawi, défait chez lui par le Zimbabwe (1-2). Cuthbert Malajila (22e) et Khama Biliat (85e) ont fait la différence même si une frappe terrible du gauche de John Banda (33e) avait remis pendant longtemps les deux adversaires à égalité. Pour sa 100e sélection sous le maillot du Malawi, le capitaine Joseph Kamwendo avait espéré beaucoup mieux.

Toujours au chapitre des surprises, l'Afrique du Sud est passée à côté de son sujet face à la Gambie. Un nul sans but et surtout deux points de perdus à domicile dans une compétition où la règle impose de gagner tous ses matches devant son public.

**VICTOIRES POUSSIVES.** En revanche, victoire poussive du Nigeria qui a certes gagné à Kaduna mais sans convaincre devant le Tchad. Une victoire par 2 buts à 0: Gbolahan Salami (65e) et Odion Ighalo

(81e) sur penalty. Le champion d'Afrique 2013 qui est dans le groupe de l'Égypte devra sans doute se méfier et ne pas oublier qu'il ne s'était pas qualifié pour la Guinée Equatoriale au début de l'année.

A la peine encore le Burkina Faso. Il lui a fallu attendre la 60e minute avant de voir Aristide Bancé marquer de la tête le premier but et la 80e pour s'assurer la victoire par Jonathan Zongo.

Le Mali a réalisé l'essentiel mais en ne marquant que deux fois face au modeste Sud Soudan. Les deux buts ont été inscrits par Modibo Maïga (17e) et Salif Coulibaly (28e). Ensuite plus rien.

Le Sénégal a ouvert le score sur penalty par Moussa Konaté (15e) puis le Burundi a égalisé à l'heure de jeu par son capitaine Fiston Abdul Razak. Mame Birame Diouf a redonné l'avantage aux siens (63e) avant que Safio Mané (90+1) ne permette au Sénégal de rendre une copie plus acceptable. Pas de souci pour l'Angola. A Lubango, elle a largement dominé la Centrafrique sur le score de 4 buts à 0. Deux buts de Gelson (36e, 56e) et deux penalties transformés par Dolly Menga (56e) et Gilberto (90+5). Les Ougandais Geoffrey Massa (55e) et Brian Umony (66e) ont fait le boulot contre le Botswana en permettant à leur Onze national de prendre ses trois premiers points au grand bonheur de leurs supporters qui attendent désespérément depuis 1978 la qualification pour une phase finale.

Avec six buteurs différents : Djaniny (11e, /3e), Nuno Rocha (17e pen), Garry Rodrigues (35e), Odaïr Fortes (42e), Babanco (51e pen), Julio Tavares (75e), le Cap Vert a passé Sao Tome & Principe à la moulinette. Luis Leal a, comme le veut la formule, sauvé l'honneur à la 54e minute.

**L'ESSENTIEL, CE SONT LES TROIS.** Au nombre des confirmations, l'Algérie, actuel numéro un africain au regard du classement FIFA, a dominé les Seychelles 4 à 0. L'addition aurait pu être plus lourde si les attaquants s'étaient montrés plus efficaces.

Islam Slimani a ouvert la marque de la tête après un centre de Faouzi Ghoulam (21e), Hillal Soudani a doublé la mise (34e). Puis Soudani a inscrit son deuxième but après une entente à trois avec Ryad Boudebouz et Ghoulam au début de la seconde période (47e). Enfin Nabil Bentaleb a ponctué la marque pendant le temps additionnel.

Le Cameroun et la RD Congo ont, de leur côté, bien failli être tenues en échec. Les Camerounais ont battu de justesse 1-0 les Mauritanais, à Yaoundé, dans le groupe M, tandis que les Congolais, eux, ont vaincu les Malgaches 2-1 dans le groupe B, malgré une prestation plutôt poussive à Kinshasa. Le Congo-Brazzaville, lui, a connu une issue moins heureuse, avec un nul 1-1 face au Kenya, à Owando, dans le groupe E. Au contraire du Ghana qui a écrasé l'Ile Maurice 7-1 à Accra dans le groupe H, et de l'Égypte qui a étalé la Tanzanie 3-0 à Borg El Arab - près d'Alexandrie - dans le groupe G.

Tranquille également pour le Togo, le Niger et le Bénin, qui ne s'étaient pas qualifiés pour la CAN 2015. Les Togolais ont battu les Libériens 2-1 dans le groupe A, grâce notamment à un but de leur attaquant vedette Emmanuel Adebayor. Les Nigériens, de leur côté, ont gagné face aux Namibiens 1-0, sous le soleil torride de Niamey (groupe K). Les Béninois, eux, ont décroché le point du match nul (1-1) à Bata, face à la Guinée Equatoriale (groupe C), quatrième de l'édition 2015.

A noter enfin que le Gabon et la Côte d'Ivoire ont disputé un match quasiment sans enjeu (0-0). En effet, les Gabonais sont qualifiés d'office pour la phase finale en tant qu'hôtes de la CAN 2017. Les résultats de leurs matches ne seront donc pas pris en compte dans le classement du groupe I. L'essentiel, ce sont les trois points diront les vainqueurs auxquels certains n'hésiteront pas à critiquer la manière. Le refrain est connu. Il n'empêche qu'il y a des résultats qui sont matière à perplexité d'autant que les équipes classées premières de cha-

cun des treize groupes seront qualifiées pour la CAN 2017. Les deux meilleurs deuxièmes prendront également part à la phase finale au Gabon (janvier/février 2017).

Pour rappel, les éliminatoires s'étalent sur six « journées » entre le 12 juin 2015 et le 4 septembre 2016. La deuxième journée aura lieu les 4, 5 et 6 septembre. La Côte d'Ivoire est championne d'Afrique en titre, après sa victoire à la CAN 2015.

**Tous les résultats de la première journée des éliminatoires**

**Vendredi 12 juin**

**Guinée - Swaziland 1-2 (groupe L)**

**Maroc - Libye 1-0 (groupe F)**

**Tunisie - Djibouti 8-1 (groupe A)**

**Samedi 13 juin**

**Malawi - Zimbabwe 1-2 (groupe L)**

**Afrique du Sud - Gambie 0-0 (groupe M)**

**Zambie - Guinée Bissau 0-0 (groupe E)**

**Angola - Centrafrique 4-0 (groupe B)**

**Ouganda - Botswana 2-0 (groupe D)**

**Nigeria - Tchad 2-0 (groupe G)**

**Cap-Vert - Sao Tomé & Principe 7-1 (groupe F)**

**Burkina Faso - Comores 2-0 (groupe D)**

**Sénégal - Burundi 3-1 (groupe K)**

**Mali - Soudan du Sud 2-0 (groupe C)**

**Algérie - Seychelles 4-0 (groupe J)**

**Dimanche 14 juin**

**Ghana - Ile Maurice 7-1 (groupe H)**

**Mozambique - Rwanda 0-1 (groupe H)**

**Cameroun - Mauritanie 1-0 (groupe M)**

**RD Congo - Madagascar 2-1 (groupe B)**

**Togo - Liberia 2-1 (groupe A)**

**Congo - Kenya 1-1 (groupe E)**

**Guinée Equatoriale - Bénin 1-1 (groupe C)**

**Ethiopie - Lesotho 2-1 (groupe J)**

**Niger - Namibie 1-0 (groupe K)**

**Gabon - Côte d'Ivoire 0-0 (groupe I)**

**Égypte - Tanzanie 3-0 (groupe G)**

**Soudan - Sierra Leone 1-0 (groupe I).**

## Fifa

## Volte-face de Blatter ? Scala torpille l'hypothèse

AFP

Paris/France

**ET** si Joseph Blatter, finalement, ne démissionnait pas ? Cette hypothèse, soulevée dimanche par un journal suisse, semble a priori incroyable mais a néanmoins poussé Domenico Scala, le "Monsieur élections" de la Fifa, à réaffirmer l'absolue nécessité d'un changement de président.

"Pour moi, les réformes sont un sujet central, écrit M. Scala dans un communiqué. C'est pourquoi je pense qu'il est absolument indispensable de poursuivre le processus de changement de président tel qu'il a été annoncé".

Cette déclaration lapidaire s'inscrit dans le droit-fil de ses précédentes positions, selon son entourage. Mais elle semble destinée à tuer dans l'œuf toute velléité de retour en arrière de la part de Blatter, le jour même où le journal suisse Schweiz am Sonntag lui a prêté cette intention.

Cette prise de parole annonce-t-elle une lézarde



Domenico Scala, le Monsieur Propre de la Fifa tacle un...

voire une amorce de conflit entre les deux hommes, le président démissionnaire et celui qui est présenté comme le Monsieur Propre de l'instance frappée par un scandale de corruption? Elle a en tout cas d'autant plus de poids que Scala avait été la seule personne citée par Blatter lors de l'annonce de sa démission le 2 juin en pleine tempête médiatico-judiciaire et quatre jours après sa réélection. Il avait dit vouloir s'appuyer sur son compatriote suisse, qui "jouit de la confiance d'un large nombre de personnes au sein de la Fifa et en dehors, et dispose des connaissances et de l'expérience nécessaires pour

contribuer à la mise en œuvre d'importantes réformes".

**REFORMES.** Car le président de la Fifa, âgé de 79 ans, compte mener à bien des réformes d'ici sa succession dans plusieurs mois. Le 2 juin, il a évoqué plusieurs pistes, dont la réduction de la taille du comité exécutif et la limitation du nombre de mandats de ses membres et du président.

Le nouvel épisode dans le feuilleton Fifa, ouvert fin mai avec le coup de filet international contre 14 dirigeants et partenaires de l'organisation lancé par la justice américaine, s'est



... éventuel retour de Blatter.

dessiné dimanche matin avec un article du Schweiz am Sonntag.

Selon ce média, qui cite sans guillemets une source anonyme qualifiée de proche de Blatter, le président de la Fifa n'exclut pas de revenir sur sa démission, après avoir reçu des manifestations de soutien de responsables de fédérations asiatiques et africaines. Interrogées par l'AFP, la Fifa et la Confédération africaine (CAF) ont renvoyé à leurs positions officielles, à savoir que Blatter a annoncé sa démission, et que la CAF en a pris acte.

Le journal cite également Klaus J. Stöhlker, qui fut le conseiller personnel du di-

rigent suisse en relations publiques de janvier à fin mai. "Il est très difficile de trouver quelqu'un qui soit de même valeur, dit-il. Blatter a fait de l'association un groupe mondial et à succès, et c'est un diplomate de pointe."

**AVOCAT DE POLANSKI.** "Blatter a ses chances, poursuit-il. Cela dépend désormais de comment il se comporte dans les mois qui viennent. Blatter est le président élu".

Toujours selon le média suisse, Blatter serait redevenu d'une excellente humeur ces derniers jours, et envisagerait de s'attacher les services de Lorenz Erni,

avocat réputé qui avait notamment aidé le réalisateur Roman Polanski à éviter l'extradition aux États-Unis en 2009/2010 dans une affaire de mœurs.

Cette éventualité de voir le président de la Fifa, qui n'a pour l'heure pas été inquiété par la justice, s'accrocher à son poste et à son cinquième mandat de quatre ans contredit la position officielle de l'instance, réitérée encore jeudi dernier. Alors que le Parlement européen avait appelé à "remplacer immédiatement Joseph Blatter", dans une résolution adoptée à une très large majorité, la Fifa avait répété qu'il ne quitterait ses fonctions que lors d'un congrès extraordinaire électif.

Celui-ci doit se tenir entre décembre 2015 et mars 2016. La date précise doit être fixée lors d'une réunion extraordinaire du comité exécutif de la Fifa prévue le 20 juillet à Zurich.